



Présentation de l'exposition à Toulouse

Le centième anniversaire du premier vol d'Henri Fabre le 28 mars 1910 sur l'étang de Berre a fait l'objet de différentes commémorations ; depuis beaucoup de progrès ont été faits, si l'âge d'or du transport aérien par hydravion s'est achevé vers 1950, l'hydraviation est toujours active notamment au Canada, en Finlande et aux Maldives.

En Provence, et dans le monde entier, des Canadiens (*hydravions à coque disposant d'un train d'atterrissage*) jouent un rôle important dans la lutte contre les incendies.

En France la Direction Générale de l'Aviation Civile prépare une refonte des textes réglementaires concernant l'ouverture d'hydro-surfaces pour les hydravions.

L'association « *Mémoires de l'hydraviation* » a réalisé une exposition (*25 panneaux et des maquettes*) visant à rappeler le premier vol de l'hydro-aéroplane d'Henri Fabre, les débuts du transport aérien au dessus des surfaces maritimes par Air France et les projets de construction d'hydrobases par les services de l'Aviation Civile dans les années 40.

Cette exposition a été présentée au siège de la DGAC à Paris en début d'année, cet automne elle le sera à Toulouse, Bordeaux, Marseille et Aix en Provence.

A Blagnac l'exposition, située dans le hall de la DSAC Sud ne pourra pas être ouverte au public, sauf le lundi 19 septembre à l'occasion d'une conférence qui portera sur « le centenaire du premier vol en hydro-aéroplane » et sur « les hydravions d'Air France » (*des premiers vols en Méditerranée jusqu'au Latécoère 631*).

Cette conférence sera précédée d'une visite guidée de l'exposition.

A la demande de la DGAC, et compte-tenu du nombre limité de places disponibles il est indispensable de s'inscrire au préalable pour cette manifestation (memoreshydraviation@free.fr)

Programme de la conférence:

- 14 h 15 / 15 h 15 Visite guidée de l'exposition
- 15h30 Projection du film « **Henri Fabre le 1^o hydravion** » réalisé par Provencetv.fr
- 16 h Présentation « **les hydravions d'Air France**» (Henri Conan)

Accès :

Le point de rendez – vous pour la visite guidée de l'exposition à 14 h puis pour la conférence à 15h30 est devant le bâtiment EOLE de la DSAC SUD (à côté de la tour de contrôle de l'aéroport de Toulouse Blagnac)

Quelle que soit votre provenance, suivre direction « aéroport de Blagnac »

A votre arrivée à l'aérogare :

► Suivre les panneaux "**Départs**" ou **Parking P5 et P6 ECO** puis vous trouverez des panneaux indiqués "Aviation civile"

Le bâtiment EOLE est situé au dernier rond-point menant à la Direction de la Sécurité de l'Aviation Civile Sud, et reconnaissable par le logo bleu de la DGAC en façade.

Un parking véhicule est à votre disposition devant ce bâtiment.

- Nombre de places limitées.
- *L'exposition étant disposée dans le hall de la DSAC Sud (espace protégé dans le cadre du plan Vigipirate) il est indispensable que les participants à la visite guidée aient communiqué par mail (memoreshydraviation@free.fr) leurs nom, prénom, adresse, date et lieux de naissance pour information préalable de la Gendarmerie des Transports Aériens.*

En cas de retard contactez Henri Conan (0603907612)

DSAC/SUD Allée Saint-Exupéry BP 60100 31703 BLAGNAC Tél. 05.67.22.90.00





Mémoires de l'hydraviation

Association loi 1901

Peigus Route de Pertais 84240 ANSDUIS

Contact : 0490792405

Email : memoireshydraviation@free.fr

<http://memoireshydraviation.over-blog.com>

Buts :

L'association a pour but de recenser, collecter, conserver et valoriser des documents (*écrits, photographies, vidéos, plans, etc.*), objets et témoignages ayant un rapport avec l'hydraviation et, ou, l'aéronautique afin de pouvoir en préserver le souvenir.

Dans ce cadre l'association organise des expositions, conférences et manifestations, et édite des brochures et documents audiovisuels.

Projets :

Poursuite de la recherche de documents et de témoignages sur l'hydraviation.

Réalisation d'expositions sur les débuts de l'hydraviation

Création d'un site internet

Projet d'un livre sur les hydrobases civiles françaises .

D'une manière symbolique il nous parait important qu'une plaque soit déposée sur les ateliers où Henri Fabre a construit ses hydravions ; nous souhaitons également faire sauvegarder la tour de contrôle des Hourtiquets à Biscarrosse en état d'abandon et la transformer en lieu de mémoire des liaisons commerciales sur l'Atlantique.

Rejoignez nous !

Aidez nous dans nos recherches, dans nos publications...

Cotisation annuelle : 30 euros (*attestation fournie pour les services fiscaux*)

Contacts :

Tph: 0490792405

Courriel : memoireshydraviation@free.fr